



Gedicht zum Weihnachtsbild.

Gedicht zum Weihnachtsbild. 01,01

Du heißersehntes Kindelein,
In einem Stalle, arm und klein,
Bist größer als die ganze Welt,
Du, Gott, der Erd' und Himmel hält.

Hier find ich Frieden, Heimat, Ruh'
Hier schließt kein Herz sich kalt mir zu,
Beim Kripplein weile ich so gern,
Hier strahlt mein schönster Hoffnungsstern.



Die Sommerschule in Maria-Zell.

(Süd-Afrika.)

Von Schwester M. Maria.

Sie haben ja schon vieles von den Sommerschulen in Mariannahill und Courdes gehört und im ganzen zusammengenommen, war hier das gleiche, nur daß sie hier zum erstenmal gehalten wurde. Dieselbe fand im Januar dieses Jahres statt. Die sich daran beteiligten, mußten am 13. Januar bis abends 5 Uhr hier eintreffen. Um 7 Uhr 30 eröffnete hochwürdiger Herr Pater Rektor Canisius durch eine Ansprache die Schule. Es kamen 110 Eingeborene zusammen: Lehrer, Lehrerinnen und einige andere. Alle zeigten großen Eifer und Lernbegier; das Betragen war lobenswert, waren es ja meistens ältere verheiratete Männer, wie hochwürdiger Herr Pater Bernard sagte: „Hier sieht man wenigstens Männer und keine Jungs, wie bei uns drunten in Mariannahill, was einem die Arbeit viel leichter macht.“

Die Tagesordnung war folgende:

- 5 Uhr Aufstehen;
- 5,30 „ hl. Messe, bei welcher gebetet und gesungen wurde; nach derselben eine Viertelstunde geistliche Ansprache, täglich von einem anderen Pater gehalten;
- 6 $\frac{1}{2}$ —7 $\frac{1}{2}$ „ Soziologie von hochw. Herrn Pater Bernard;
- 7,30 „ Frühstück;
- 8,30 „ Psychologie von Mr. Alexander;
- 9,15 „ Katechese von hochw. Herrn Pater Reginald von Umtata;
- 9,45 „ Pause und Unterhaltung;

¹ In Südafrika ist der Sommer in den Monaten Dezember, Januar, Februar.